
総合振興計画審議会 第4回 資料４

        [序論・基本構想素案] ご意見に対する対応表





№ 項目 ご　意　見 事務局　当日回答 対応区分 対応内容

1
本庄市を取り巻く社会経
済情勢１．少子高齢化・人
口減少社会の到来

「社会保障費の増大」を「社会保障関連経費の増加」と表
現したらいかがでしょうか。

文言につきましては、ご意見を踏まえて国の資料等も参酌
しながらより適切な文言を検討します。

修正 「社会保障経費の増加」と修正させていただきました。

2
本庄市を取り巻く社会経
済情勢２．安全・安心意識
の高まり

「洪水」を文章の中に位置づけていただきたいです。
川が多いということもありますので担当部局と協議の上、記
述する方向で検討します。

追記
「・・台風などによる豪雨、洪水などの自然災害が多発し」とし洪水の表記
を加えました。

3
本庄市を取り巻く社会経
済情勢２．安全・安心意識
の高まり

地震などの避難者の受け入れ態勢について記述しても良
いのではないでしょうか。

避難者の受け入れ態勢について社会情勢の中には関わっ
てくると思いますのでどのように盛り込むかは検討させてい
ただきます。

追記
「災害に対する備えとして自分の安全を自らが守る自助や自分たちのま
ちを自分たちで守る共助への取り組みが重要となっています。」の言葉を
追記させていただきました。

4
本庄市を取り巻く社会経
済情勢２．安全・安心意識
の高まり

見守り活動の充実など社会全体で安心安全の確保に取
り組むことに「行政と関連団体との連携を強化し」の言葉
を追加したらどうでしょうか。

「関連団体との連携の強化」が時代を反映した内容となって
いるとのご意見かと思いますので調整をさせていただきま
す。

追記
「行政と関連団体との連携を強化し」の言葉を追記させていただきまし
た。

5
本庄市を取り巻く社会経
済情勢２．安全・安心意識
の高まり

「取り組むことの大切さが見直されてる」を「取り組むこと
の大切さが再認識されている」と修正したほうがよいと思
います。

「再認識されています」と修正いたします。 修正 「再認識されています」と修正いたしました。

6
本庄市を取り巻く社会経
済情勢２．安全・安心意識
の高まり

国際テロと振り込め詐欺の表記にギャップがあります。
「国際的には」、「国内においては」の文言がいれたらどう
でしょうか

「国際的には」「国内においては」と追記いたします。 修正
「国際的には、日本周辺の緊張状態や、国際テロ、凶悪犯罪、国内では
振り込め詐欺などの生活を脅かす要因が増加し、安全・安心に対する意
識も高まっています」と修正させていただきました。

7
本庄市を取り巻く社会経
済情勢２．安全・安心意識
の高まり

本市は、県内で一番交通事故が多いこともありますので
交通事故についても記載をして欲しいです。

何らかの形でそういった表現も合ったほうがよろしいかと思
いますで調整させていただきます。

反映
「まちづくりの主要課題の⑧より安全に暮らせるまちづくり」に記述させて
いただきました。

8
本庄市を取り巻く社会経
済情勢３．高度情報化と
グローバル化の進展

「ICT」「SNS」「IoT」について注釈や正式名称などの工夫
が必要が必要かと思います。

略語について、注釈とし用語解説に入れるようにします。 修正 注釈を入れ、下段に用語解説を記述しました。

9
本庄市を取り巻く社会経
済情勢４．経済状況の変
化

TPPの米国離脱についても経済状況の影響があるので
はないでしょうか。

担当課と協議させていただきます。 検討
現在のところ、国の経済白書や報告等での「TPPの米国離脱」の経済影
響の記述が見られないため、追記は保留とさせていただきました。今後
の経済動向を確認し追記を検討させていただきます。

10
本庄市を取り巻く社会経
済情勢５．環境・エネル
ギーの問題意識の高まり

水の汚染等の調査を加えてもよろしいのではないでしょう
か。

有害物質に関する調査にいうことについてどこまで記述でき
るかは、担当部局と協議させていただきます。

修正なし

「環境・エネルギー分野への意識高まり」へのタイトルを修正したことや、
納富委員の提案された文案を参考とさせていただいたため、記述しませ
んでした。基本計画・経済環境分野で「水質の調査」について記述させて
いただきます。

11
本庄市を取り巻く社会経
済情勢５．環境・エネル
ギーの問題意識の高まり

タイトルは「環境・エネルギー分野への意識の高まり」と
し、「原子力や化石燃料のみに依存しない」という言葉を
残し、納富委員の提案された文案に移行してください。

タイトルを「環境・エネルギー分野への意識の高まり」に修
正いたします。また、「原子力や化石燃料のみに依存しな
い」という文言を「自然エネルギーを活用した」の前に入れ
納富委員の提案された文案を参考とさせていただきます。

修正
タイトルを「環境・エネルギー分野への意識の高まり」をし、納富委員の提
案された文案に「原子力や化石燃料のみに依存しない」の言葉を追記し
ました。

12
本庄市を取り巻く社会経
済情勢７．まち・ひと・しご
と創生の推進

「連携する、の実現を図るため」の「実現を図るためは」④
のみにかかってしまうのではないでしょうか。

文章の工夫が必要かと思いますので調整をさせていただき
ます。

修正
「①地方に・・・創出する」「②地方へ・・・つくる」「③若い世代･･･かなえる」
「④時代に・・・連携する」ことを着実に進めていく必要がありますと修正さ
せていただきました。

13
本庄市を取り巻く社会経
済情勢８．地方分権・広域
行政の推進

納富委員の修正意見については事務局に一任します。
納富委員からのご意見を参考にさせていただき、精査させ
ていただきます。

修正
「地方自治体が独自の発想で地域の特性を活かしたまちづくりを進め、
住民サービスの向上や行政経営の効率を高めるために」と修正させてい
ただきました。

14
本市を取り巻く社会経済
情勢

社会経済情勢にて適切な医療体制の構築について記述
しておく必要があると思います。

医療体制については、「１　少子高齢化・人口減少の到来」
か「２　安全安心意識の高まり」のいずれかに入れるよう表
現を提案させていただきます。

追記
「２安全安心の意識の高まり」に、適切な医療体制の構築について追記さ
せていただきました。
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№ 項目 ご　意　見 事務局　当日回答 対応区分 対応内容

15
本庄市の概況と課題（２）
歴史環境

「武蔵七党」「児玉党」が本庄地域とみなされる可能性が
あります。本庄地域の記載があると児玉地域が欠けてい
るように見えます。

史実に基づきまして表現を検討させていただきます。児玉
地域の表現が欠落されているのではという点につきましても
研究をさせていただきます。

修正
本庄地域、児玉地域という文言を使用せず、武蔵七党、児玉党について
記述しました。

16
本庄市の概況と課題（２）
歴史環境

石川三四郎の記述がないのはなぜなのでしょうか。
石川三四郎は、旧本庄市では、とてもPRをさせていただい
ておりました。現在は、塙保己一先生を重点にPRさせてい
ただいております。

追記 「社会思想家である石川三四郎も輩出」と記述させていただきました。

17
本庄市の概況と課題（２）
歴史環境

鎌倉街道とはにぽんの記述をして欲しいです。 追記 鎌倉街道、はにぽんについて記述させていただきました。

18
本庄市の概況と課題（２）
歴史環境

塙保己一先生の記述を厚くして欲しいです。 修正なし
歴史環境の修正、追記をしたなかでバランスを考慮させていただきまし
た。別に将来像等での記述を検討します。

19
本庄市の概況と課題（２）
歴史環境

合併の記述を入れたほうがわかりやすくなるのではない
でしょうか。

現行計画の歴史環境の中に「合併までの経緯」という項目
を設けて記述しております。いただいた意見も踏まえてどの
ような記述が適切か検討させていただきます。

追記 合併の記述をさせていただきました。

20
まちづくりの主要課題
①少子高齢化への対応

充実した子育て支援を位置づけていただくことを提案さ
せていただきます。

反映
「魅力ある環境の整備が重要です」との表現の中でご意見を反映させて
いただきました。

21
まちづくりの主要課題
①少子高齢化への対応

少子高齢化というならば、まずは少子化対策を先に持っ
てくるのが筋ではないでしょうか。

修正
少子化対策を前段に、後段で高齢化問題という表現とさせていただきま
した。

22
まちづくりの主要課題
①少子高齢化への対応

高齢化は現役世代が高齢化していく訳ですので、その辺
の順番や書き方を工夫してもらう必要があるかと思いま
した。

少子高齢化のところで現役世代が高齢化していくという段階
も留意しながら文章の作成はしていきたいと思います。

反映
「現役世代から健康の増進に取り組み、高齢者になっても生きがいを
持って生涯に渡り活躍できる」との表現の中でご意見を反映させていただ
きました。

23
まちづくりの主要課題
①少子高齢化への対応

少子化についてはまず子育て環境をという議論がありま
したが、産まないことには話にならないので、安心して
子どもを産み育てるという言葉がキーワードになってく
ると思います。

安心して子どもを産み育てるという言葉がキーワードになっ
てくるという点も留意しながら進めていきたいと思います。

反映
「子育て世代が精神的にも経済的にも安心して子どもを産み育てられ」と
の表現の中でご意見を反映させていただきました。

24
まちづくりの主要課題
①少子高齢化への対応

経済的支援は本庄市は全部しておりますので、経済的支
援という文言をどこかに入れていただきたいです。

経済的支援については現在も行われているけれども、その
環境をしっかり堅持するといった表現も必要かと思いますの
で留意していきたいと思います。

反映
「子育て世代が精神的にも経済的にも安心して子どもを産み育てられ」と
の表現の中でご意見を反映させていただきました。経済的支援に係る具
体的、詳細な記述は基本計画の中で留意して表現して参ります。

25
まちづくりの主要課題
②次世代を担う人材の育
成

学校のことについては教育方針なども各学校細かく出し
ていますので、この辺はもっと充実させていただければ
と思います。

教育委員会とも協議しながら、基本計画の記述とも調整しな
がら、表現の仕方を留意していきたいと思います。

反映
「各学校が特色のある教育方針を掲げるとともに」との表現とさせていた
だきました。

26
まちづくりの主要課題
③人々の健康と安心な生
活の確保

「悩んでいる人を理解し」を入れた理由と、「安心に満
たされる」ということまで書いてしまっていいのかとい
うことの説明をお願いいたします。

策定中の本庄市地域福祉支援計画や国の政策の表現など
も参酌させていただいて記述させていただいたところです
が、ご意見も踏まえて作成をさせていただければと思いま
す。

修正なし
本庄市地域福祉支援計画等で悩みを持つ人への相談体制の必要性な
どの記載もあることから、「悩んでいる人を理解し温かく支えられる安心に
満たされた」との表現とさせていただきました。

27
まちづくりの基本理念
①みんなで育む安心・共
生のまちづくり

「地域の歴史と自然を活かした学校教育」という文言を
①に入れてもらいたいです。

①を文章化していく際に、そういった表現を入れられるかと
いうことを担当課と協議しながら検討させていただきます。

反映
「地域の歴史と自然を活かし、地域とともにある学校づくりを進め」という
表現の中でご意見を含めさせていただきました。

28
まちづくりの基本理念
①みんなで育む安心・共
生のまちづくり

「・次世代を担う子どもたちへの確かな学力、豊かな
心、健やかな体を育む教育」に食育も入れていただけれ
ばと思います。

「健やかな体」の中には食育も要素として十分含まれている
のではないかと思いますので、文章化していくときに留意し
ていきたいと思います。

修正なし

食育や食に係る生活習慣に関しましては、基本理念においては「誰もが
健康で、安心して過ごすことができるまちづくり」という表現の中でご意見
を含めさせていただきました。食育に係る具体的、詳細な記述は基本計
画の中で留意して表現して参ります。

子育て環境の充実を表に出し、少子化の方を先にした形と
してご提示したいと思います。

歴史をしっかりと伝えることが大事であると再認識しました
ので、研究、検討させていただきます。
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№ 項目 ご　意　見 事務局　当日回答 対応区分 対応内容

29
まちづくりの基本理念
①みんなで育む安心・共
生のまちづくり

「・地域に根差した学校を中心とした、学校・家庭・地
域の連携の強化」は「連携の強化」を意味していると思
いますが、学校を中心とするといっているのか、連携を
強化しようといっているのかお答えいただきたいと思い
ます。

学校教育においては学校だけでは教育というものはなかな
かうまくいかない状況になってきていると思います。学校教
育に任せるのではなく、家庭や地域もともに学校づくり、教
育に携わっていくということで、それをより強化していくことが
必要という表現だと思います。

修正

30
まちづくりの基本理念
①みんなで育む安心・共
生のまちづくり

（「・地域に根差した学校を中心とした、学校・家庭・
地域の連携の強化」は「連携の強化」は）コミュニティ
スクールみたいに連携をしっかり結んでおこうというこ
とが重要なのですかということを聞いておきたかったこ
とです。

まさにそういったことを念頭にしております。ここでは人材育
成ということでこういった表現とさせていただいているところ
です。

修正

31
まちづくりの基本理念
①みんなで育む安心・共
生のまちづくり

「確かな学力」というのはどういう風に受け取ったらい
いのでしょうか。

教育委員会の方でもこういった表現をしてございます。文章
化する際に説明できるような形で進めたいと思います。

反映

「確かな学力」につきましては、主要課題②で記載しましたように、「基礎
的・基本的な知識や技能を確実に習得し、それらを活用して自ら考え、判
断し、表現することにより問題を解決する」といった内容であり、基本理念
においても「社会の様々な課題に対応できるように」という表現を追記し、
表現を工夫させて頂きました。

32
まちづくりの基本理念
②訪れたくなる住み続け
たくなるまちづくり

農業に触れた後で地域経済とといった記述がございます
が、その後のにぎわいやまちなかの再生といった点は記
述が薄いのかなと感じます。まちなかの活性化には地元
の商工業の方の育成を支援するといったことが読み取れ
るといいのではと思います。

商店等の育成といった記述がある方がいいのではないかと
いうご指摘ですが、まちなかの商工業、にぎわいを創出して
いくためには不可欠にはなるかと思いますので、どのような
表現になるかはわかりませんが、経済環境分野等もござい
ますので、そちらと調整させていただきたいと思います。

反映

「にぎわいあふれる商業の発展を支援」の中で商店等の育成も含めると
ともに、「地域経済と雇用を支える産業を誘致・強化」の表現の中でご意
見を含めさせていただきました。具体的、詳細な記述は基本計画の中で
留意して表現して参ります。

33
まちづくりの基本理念
②訪れたくなる住み続け
たくなるまちづくり

本庄早稲田は早稲田駅が出来て、早稲田大学があって大
変な繁盛をしているわけですが、本庄市には大きな病院
がないためみんな不安がっている。大きな大学病院を誘
致してくれれば、安心につながるし、少子化にも貢献で
きるということが話題に上がっています。ぜひ10年を見
据えて誘致していただければ安心して暮らしていけるの
かなということ、この点も検討していただければと思い
ます。

（表現については検討をする必要があるかと思いますが、
場所はともかくとしてそういったことも問題だという認識して
議論していければと思います。）

検討

病院の立地に関しましては、基本理念においては「誰もが健康で、安心し
て過ごすことができるまち」という表現の中でご意見を含めさせていただ
きました。病院に係る具体的、詳細な記述は基本計画の中で留意して表
現して参ります。

34
まちづくりの基本理念
②訪れたくなる住み続け
たくなるまちづくり

「美しい環境を次の世代に引き継いでいくための、環境
にやさしいまちづくり」は大枠わかりますが、本庄市は
再生可能エネルギーの埼玉県モデル地域にも指定され、
補助金も受けていますが、再生可能エネルギーを活用し
て、もう少し違うまちづくりをしていくつもりがあるの
であれば、そういった文言を「美しい」「やさしい」と
いった文言に変えて将来的なエネルギーの活用方法を入
れていただいた方がいいのかと思います。

該当の表現を主要な課題に遡りますと、「・自然環境への意
識、エネルギー問題への関心の高まり等を踏まえた、環境
保全への取り組みが重要。」「・廃棄物の減量化と再資源化
を進める一層の取り組みが重要。」が対応する主要課題と
なっております。この中に含まれているのがやはり再生可能
エネルギーの活用といったこともあるかと思いますので、そ
の点も留意して文章化していければと思います。

反映

「資源やエネルギーの利活用を先導し、環境にやさしいまちづくりを進め
ます。」という表現の中でご意見を含めさせていただきました。再生可能
エネルギーに係る具体的、詳細な記述は基本計画の中で留意して表現
して参ります。

35
まちづくりの基本理念
③市民と行政がともに創
る安全のまちづくり

行政単独で何かが成り立つ時代ではないことは承知して
いますが、行政が最後の砦であるということもあると思
うので、最後の砦として行政がしっかりやっていくとい
う内容を入れてもらった方が安心感が増すと思います。

民間にすべてを投げてしまっているような表現は避けて、あ
くまで協働の必要性で文章を作って行ければと思います。

反映
「行政が市民と協働の体制を構築しながら、災害に強く、犯罪や交通事
故のない、誰にも優しい安全安心なまちをつくります。」という表現の中で
行政としての立場を明瞭にし、ご意見を反映させていただきました。

「地域とともにある学校づくりを進め、教育の質を向上させるとともに学
校・家庭・地域の連携を強化し、協働して子どもたちの豊かな成長を支え
ます。」との表現で家庭や地域も教育に携わるという趣旨を明瞭にいたし
ました。
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